
 
 
 
 

Protokoll der Hauptversammlung vom 05.10.2023 
 

 

Ort: BG & BRG Schwechat, Ehrenbrunngasse 6, 2320 Schwechat 
Beginn:  19:00 Uhr 
Ende:  20:35 Uhr 

 
 

Tagesordnung 

1. Begrüßung und Feststellen der Beschlussfähigkeit  

2. Beschluss der Tagesordnung   

3. Bericht des Obmanns, des Kassiers und des Rechnungsprüfers   

4. Entlastung des Vorstands   

5. Bestellung des Wahlkomitees   

6. Wahl des Vorstands - Wahlvorschläge sind mindestens acht Tage vor der 

Jahreshauptversammlung schriftlich via Mail unter ev.bgschwechat@gmail.com 

einzubringen oder im Sekretariat der Schule abzugeben  

7. Bestellung der Elternvertreter in den SGA   

8. Festlegung des Mitgliedsbeitrags für das Schuljahr 2024/2025   

9. Diskussion und Beschluss des Budgets für das Schuljahr 2023/2024   

10. Allfälliges - Anträge sind acht Tage vor der Hauptversammlung via Mail unter 

ev.bgschwechat@gmail.com schriftlich einzubringen oder im Sekretariat der Schule 

abzugeben 

 

Teilnehmer 
 

Sonja Cirko, Elisabeth Yassen, Yvonne Schaffner, Mario Freiberger, Michael Scharf, Anton 

Frühwirth, Katharina Strassegger, Hortensia Iencut, Marina Ray, Ursula Jizba, Alexandra Graf, 

Astrid Plawetz, Eva Lukas, Manuela Pober, Antje Kopischke, Gerlinde Blemenschitz, Nina 

Weikertschläger-Simonovits, Martin Hösch, Andreas Stix, Katarina Sukic, Sylvia Riska-Reichhold, 

Sonja Rauch-Beran, Zuzana Cejnova 

 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Die Obfrau eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Die Beschlussfähigkeit 

wird festgestellt.  
 

 

2. Beschluss der Tagesordnung: 
 
Die Tagesordnung wurde von der Obfrau verlesen und einstimmig beschlossen. 

 

 

 

 

 

 

 

Elternverein des BG & BRG Schwechat     2023/24 
ZVR-Zahl: 409980539; Ehrenbrunngasse 6, 2320 Schwechat 



 

3. Berichte der Obfrau, der Kassierin und der Rechnungsprüfer 
 

a) Bericht der Obfrau:  
 

Die Obfrau bedankt sich bei allen für die Mitarbeit im vergangenen Schuljahr 2022/23 und 

gibt einen Überblick der Tätigkeiten des letzten Schuljahres (siehe Präsentation). 

Da das geplante Sonderbudget für die Ausstattung der Klassenräume auch im letzten 

Schuljahr (zweites Jahr in Folge) nicht genutzt wurde (leider kaum Rückmeldungen der 

KV´s) wird es nicht ins nächste Schuljahr übernommen. 
 
 

b) Bericht der Kassierin: 
 

Die Kassierin stellt die Jahresabschlussbilanz 2022/23 vor und gibt einen Überblick über 

die Spesenzusammenstellung und die Soll/Ist Aufstellung der Kustodiate des vergangenen 

Schuljahres (siehe Präsentation). 

 

Die Einnahmen der Elternvereinsbeiträge 2022/23 beliefen sich auf € 29.330,00 
 

Die Ausgaben im letzten Schuljahr beliefen sich auf gesamt € 39.444,77. 
 

Der Kontostand per 30.08.2023 beträgt € 36.638,62 

 
 

c) Bericht des Rechnungsprüfers: 
 
 

Der Rechnungsprüfer Herr Mag. Anton Frühwirth erklärt den Vorgang der 

Rechnungsprüfung (Stichproben) und bedankt sich für die hervorragende Kassaführung. 

Er bestätigt die Kassaprüfung. 

 
 

4. Entlastung des Vorstands 
 

Der Rechnungsprüfer stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstands, der einstimmig 

angenommen wird. 

 

Es erfolgt die Entlastung des Vorstands. 

 
 

5. Bestellung des Wahlkomitees 
 

Als Wahlzeugen melden sich Fr. Marina Ray und Hr. Michael Scharf. 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 



 

6. Wahl des Vorstands 
 

Es wurden keine Wahlvorschläge per Mail eingereicht oder im Sekretariat abgegeben. 

Der Wahlvorschlag (siehe Präsentation) wurde vorgestellt und der Vorstand des Elternvereins BG & 

BRG Schwechat wurde einstimmig, wie folgt, angenommen: 

 

Obfrau   Sonja Cirko 

Obfrau Stellvertreter   Mario Freiberger 

Kassierin   Elisabeth Yassen 

Kassierin Stellvertreter   Hortensia Iencut 

Schriftführerin   Yvonne Schaffner 

Schriftführerin Stellvertreter   Andreas Bierwirth 

Rechnungsprüfer   Anton Frühwirth 

Rechnungsprüferin    Katharina Strassegger 

 

 

7. Bestellung der Elternvertreter in den SGA 
 
Der Vorschlag laut Präsentation wurde einstimmig angenommen. 

Die Elternvertreter im SGA sind: 

Sonja Cirko Stellvertreter Mario Freiberger 

Elisabeth Yassen Stellvertreter Hortensia Iencut 

Yvonne Schaffner  Stellvertreter Andreas Bierwirth 

 

8. Festlegung des Mitgliedsbeitrags für das Schuljahr 2024/2025 
 
Es wurde einstimmig beschlossen den Mitgliedsbeitrag für das Schuljahr 2024/2025 auf 35€ zu 

erhöhen. 

 
9. Vorstellung Projekte, Diskussion und Beschluss des Budgets für das Schuljahr 2023/2024   

 
- Projekt Gesunde Schule  
Vorstellung durch Fr. Mag. Julia Straub-Eichinger 

Hier finden sich diverse Unterstützungsmaßnahmen für die soziale Gesundheit der Schüler:innen 

und auch Lehrer:innen wieder. Das Projekt wird auch von der ÖGK unterstützt. Ebenso unterstützt 

der Verein NÖ Tut Gut!. Er finanziert z.B. 80% der Workshopkosten in den 1. Klassen zum Thema 

"Gewaltprävention". Die restlichen 20 % übernimmt der Elternverein.  

Hier werden auch immer wieder verschiedenste Vorträge für Lehrpersonen und auch für Eltern 

organisiert und angeboten (Simply Strong, Stressmanagement,…). 

Der Schwerpunkt dieses Schuljahr ist "bewegte Pause". Um das Angebot für die Schüler:innen  

in der Pause attraktiver gestalten zu können sollen div. Sportgeräte (Outdoor Schachspiel, 

Wuzzler, Tischtennisnetze, Schläger, Bälle,…) beschafft werden. 

Die Obfrau schlägt vor für die Gesunde Schule ein eigenes Budget von € 2.750,- bereitzustellen, 

mit dem div. Ausgaben für dieses Projekt finanziert werden können. 

Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 

 

- Unterstützung autistisches Kind  
Fr. Mag. Straub-Eichinger sucht um Unterstützung für die Kostenübernahme von max. 200€ für 

eine Begleitperson für den Skikurs für ein autistisches Kind in ihrer Klasse (2E) an. 

Die Unterstützung wurde einstimmig beschlossen. 



 

- SGA 
Mehrere Eltern äußern den Wunsch, dass bei der Abstimmung im SGA auch die Mai-

Fenstertage berücksichtigt werden sollen. 

 

- Schülerzahl/Raumsituation 
Wir haben zum 4ten mal 8 1. Klassen, damit bleibt die Raumsituation kritisch 

Solange kein weiteres Gymnasium in der Umgebung gebaut wird ist hier leider auch keine 

Besserung in Sicht. 

 

- Anfrage bezüglich Raumtemperaturen 
Im Altbau (2. und 3. OG) ist es an heißen Tagen in den Klassenräumen kaum auszuhalten. 

Teilweise fehlen Vorhänge oder sind unbrauchbar. Es gehört eine ordentliche Beschattung 

nachgerüstet. Wir nehmen dieses Thema mit in den SGA, da hier der Schulerhalter tätig werden 

muss. 

 

- Anfrage zusätzliche Ständer für Roller/Scooter 
Es werden mehr Abstellmöglichkeiten benötigt. Das Thema wird ebenfalls in den SGA 

mitgenommen, da auch hier der Schulerhalter zustimmen muss. 
 

- Spind Vermietung/Verwaltung und Instandhaltung 
Die Verwaltung wird dankenswerter Weise von Fr. Hirschmann übernommen. 

Kleinere Instandsetzungen  dankenswerter Weise durch die Schulwarte  

Die Kontrolle & Nachreinigung findet in der ersten Ferienwoche statt. 

Hier würden wir uns über Helfer sehr freuen (ca. 3-4h , 4-6 Personen). 

Ankündigung vorab per Mail. 

Da die Kosten bei den Ersatzschlüsseln extrem gestiegen sind, sind ab dem Schuljahr 2023/2024 

bei Verlust eines Spindschlüssels € 20,- für den Ersatzschlüssel zu bezahlen. 

 

- Schulpsychologie: 
Der Elternverein übernimmt wieder laut Budgetvorschlag die Kosten für die Schulpsychologie. 

An unserer Schule sind zwei Vereine tätig: Verein SOPS und Verein Kinderstärken 

 

- Überarbeitung Förderrichtlinien für mehrtägige Schulveranstaltungen 

Werden überarbeitet und an die aktuellen EK-Grenzen vom Land NÖ angepasst. 

 
- Vorstellung Budget und Kustodiate 
Das geplante Budget und die geplanten Kustodiate wurden vorgestellt (siehe Präsentation). 

Das Budget inkl. der Kustodiate wurde einstimmig beschlossen (Ausgaben in der Höhe von 

40.685,-€) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
10. Allfälliges 

 

- neuer Pächter Schulbuffet 
Der derzeitige Buffetbetreiber geht mit Ende dieses Schuljahres in Pension, daher wird ein neuer 

Pächter gesucht. Es wurde von mehreren Eltern der Wunsch bezüglich bargeldloser Bezahlung 

geäußert. Wir werden dieses Thema mit in den SGA nehmen. 

 

- Schoolfox: 
Der Messenger Dienst von WebUntis steht ab diesem Schuljahr nicht mehr zur Verfügung. 

Daher musste zu SchoolFox gewechselt werden. Der Stundenplan und das Klassenbuch bleibt 

weiter in WebUntis. 

Die Eltern würden sich wünschen, dass die Lehrer die Möglichkeiten von WebUntis auch voll 

nutzen und z.B. Schularbeitstermine eintragen und die Noten hinterlegen. Wir werden den 

Wunsch an die Direktion weiterleiten.  

 
- Supplierungen 
Im letzten Schuljahr waren extrem viele Supplierungen, warum?  

 

- Schulball 
Findet voraussichtlich wieder statt und wir unterstützen wieder wie gewohnt (Tombolaspende, 

Mitternachtskipferl,…) 

 

 

 

Die Sitzung endet um 20:35 Uhr. 

 

 

 

 

 

 

Sonja Cirko     Yvonne Schaffner 

Obfrau      Schriftführerin  


